

## **Projekttitel      Die besondere Beziehung Deutschland – Israel**

### **Projektdaten**

<b>Schulen</b>	<b>Gertrud-von-Le-Fort Gymnasium, Oberstdorf (Bayern)</b>
	<b>Pisgat Zeev High School, Jerusalem, Israel</b>
Themenbereich	Interkultureller Vergleich; Englisch, Geschichte, Geographie, Religionslehre
Projektsprache	Englisch
Altersstufe	15 – 16 Jahre
Projektdauer	Ende Juni bis Mitte Juli 2021
Förderprogramm	ISRAEL
Partnerschaft seit	2003

### **Kurzbeschreibung des Projekts**

In Kooperation mit dem Team der „Municipality of Jerusalem International“ entwickelte das Gertrud-von-Le-Fort Gymnasium in Oberstdorf zusammen mit der Pisgat Zeev High School in Jerusalem ein Programm für einen virtuellen Austausch, der die besondere Beziehung zwischen Deutschland und Israel behandelte. Der virtuelle Austausch wurde dabei in drei Phasen unterteilt: Am Anfang stand zunächst das Kennenlernen zwischen allen Schülerinnen und Schülern per Videokonferenz; dies legte den Grundstein für den weiteren Austausch.

In gemeinsamen virtuellen Rundgängen durch Jerusalem und dem Yad-Vashem-Museum, Vorträgen und eigenen Präsentationen erhielten die Schülerinnen und Schüler Einblicke in die unterschiedlichen Lebenswelten und Kulturen der beiden Länder. Anschließend wurde der Austausch in gemischten Kleingruppen fortgesetzt. In dieser Phase erarbeiteten die Schülerinnen und Schüler Projektbeiträge zu unterschiedlichen Themen beider Kulturen, sei es kulinarisch, geographisch, besonderes Brauchtum, etc.

Im letzten Abschnitt des Austausches wurden die Ergebnisse, wie z. B. Videoclips, präsentiert und die Zusammenarbeit reflektiert mit dem Fazit, dass die Schülerinnen und Schüler trotz verschiedener Nationalitäten etliche Gemeinsamkeiten als Jugendliche miteinander teilen.

Die beteiligten Schülerinnen und Schüler und die beiden Schulen beendeten den virtuellen Austausch mit der Bereicherung neuer Erfahrungen und Eindrücke sowie dem Wunsch, den Austausch in einer Präsenzbegegnung fortzuführen.